

Niederschrift
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Orsrates Kutzhof

Sitzungstermin:	Mittwoch, 30.06.2021
Sitzungsbeginn:	18:00 Uhr
Sitzungsende:	18:55 Uhr
Ort, Raum:	im großen Sitzungssaal des Rathauses

Anwesend sind:

Als Vorsitzender:

JAKOB, Michael CDU

Ortsratsmitglieder:

JAKOB, Manuel CDU
Meisberger, Elisa CDU
PETER, Helmut SPD
Port, Sandra SPD
Saar, Horst Die Linke
Woll, Peter CDU

Schriftführerin:

Grabinsky, Martina

Presse:

Dittgen, Fredi Saarbrücker Zeitung

Gäste:

Hoffmann, Bernd Interessengemeinschaft pro Lummerschied

Der Vorsitzende, Herr Michael Jakob, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ortsrat beschlussfähig ist.

Gemäß der Satzung über die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler findet vor Eintritt in die Tagesordnung eine Einwohnerfragestunde statt, in der den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern die Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu stellen. Es werden keine Fragen gestellt.

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18 Uhr. Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen keine vor.

Einstimmiger Beschluss:

Der Ortsrat Kutzhof beschließt die nachfolgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Kutzhof vom 15.04.2021 (öffentlicher Teil)
- 2 Vorstellung der Projekte Streetbuddys und mobile Geschwindigkeitsanzeige durch die Interessensgemeinschaft pro Lummerschied - IGpL - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Kutzhof
Vorlage: BV/0076/21
- 3 Seniorennachmittag oder ggfs. Alternative
- 4 Sonnensegel Spielplatz Kutzhof
- 5 Mitteilungen und Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil

- 6 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Kutzhof vom 15.04.2021 (nichtöffentlicher Teil)
- 7 Antrag auf Teiländerung des Bebauungsplanes "Handwerkerpark" im Ortsteil Heusweiler-Berschweiler
Vorlage: BV/0066/21
- 8 Mitteilungen und Verschiedenes

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

- zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Kutzhof vom 15.04.2021 (öffentlicher Teil)**

Einstimmiger Beschluss:

Die Niederschrift über die Sitzung des Orsrates Kutzhof vom 15.04.2021 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.

- zu 2 Vorstellung der Projekte Streetbuddys und mobile Geschwindigkeitsanzeige durch die Interessensgemeinschaft pro Lummerschied - IGpL - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Kutzhof
Vorlage: BV/0076/21**

Der Vorsitzende begrüßt Herrn Bernd Hoffmann von der Interessensgemeinschaft Pro Lummerschied (IGpL) und erteilt ihm das Wort.

Herr Hoffmann bedankt sich für die Einladung. Zur Sensibilisierung des Verkehrs habe man in der Köllertalstraße und Wiesbacher Straße Streetbuddies aufgestellt,

die insgesamt 233 € plus ca. 50 € für Befestigungsmaterial gekostet hätten. Weiter sei die Anschaffung einer Geschwindigkeitsanzeige in Planung, die an fünf verschiedenen Stellen aufgestellt werden könne.

Die Anlage werde 2.000 € kosten und sei bereits bestellt; hinzu kämen Kosten für Befestigungsteile von ca. 600 €. Durch eine Solarenergieversorgung sei sie autark und könne somit leicht versetzt werden.

Weitere Pläne der IGpL seien u.a. ein Kreisel an der Kreuzung Köllertalstraße L265/L266, da stehe man in Gesprächen mit dem LfS. Zusammen mit dem TuS Lummerschied möchte man im Bereich der verödeten Tennisplätze einen turnierfähigen Boule-Platz errichten. 1.000 € habe man bereits gesammelt, ein Antrag auf finanzielle Unterstützung sei in Arbeit. Man versuche alles mit Eigenmitteln und ehrenamtlichen Kräften umzusetzen. Weiter denke man über Ruhebänke und eine Outdoor-Tischtennisplatte nach.

Der Ortsvorsteher dankt Herrn Hoffmann für die Erläuterungen und der IGpL für ihren bisherigen Einsatz.

Auf Nachfrage von Herrn Peter erläutert Herr Hoffmann, dass die Geschwindigkeitsanzeige keine Fotos machen würde, sondern eine rein informative Anzeige sei. Die Anlage sei wartungsfrei, d.h. die IGpL trage das Risiko und werde für eventuelle Reparaturkosten aufkommen. Herr Peter findet die Projekte gut; als Ortsrat solle man dies in gewisser Weise würdigen und einen Beitrag zur Finanzierung der Anlage leisten.

Der Vorsitzende findet es unterstützenswert und bittet den Ortsrat, die IGpL mit einem Geldbetrag zu diesem Projekt zu unterstützen. Es diene der Verkehrssicherheit.

Auf Nachfrage von Herrn Woll meint Herr Hoffmann, dass auf die Gemeinde keinerlei Kosten zukämen. Lediglich der Bauhof stelle die Pfosten für die Geschwindigkeitsanzeige auf. Der Vorsitzende ergänzt, dass das Gerät nach Kauf im Eigentum der IGpL stehe.

Die Frage von Herrn Saar, ob das Gerät auf Privat- oder öffentlichem Gelände stehe, weil für die Verkehrsüberwachung die Ortspolizeibehörde zuständig sei, will Herr Hoffmann nochmals mit der Ortspolizeibehörde klären.

Herr Saar versteht dies heute als Information und möchte den Punkt „Aufstellung des Gerätes“ auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung nehmen.

Der Vorsitzende bittet sodann um Vorschläge, ob und in welcher Höhe man die IGpL bzgl. der Geschwindigkeitsanzeige unterstützen wolle, woraufhin eine längere Diskussion entsteht.

Herr Peter wendet indes ein, dass die IGpL keinerlei Forderungen stelle, sondern lediglich über den aktuellen Stand informieren wollte.

Herr Woll meint, die Vorstellung der Projekte sei nur zur Kenntnis. Er schlägt vor, die Unterstützung der IGpL auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung zu bringen und dann darüber zu beschließen.

Die Anwesenden sind einverstanden.

zu 3 Seniorennachmittag oder ggfs. Alternative

Wegen der anhaltenden Unwissenheit bzgl. der Durchführung von Veranstaltungen bittet der Vorsitzende um Alternativvorschläge.

Nach kurzer Diskussion über die Verteilung eines Schreibens an die Senioren persönlich über die Briefkästen oder als offener Brief in der Wochenpost, einigt man sich darauf, den Seniorennachmittag in diesem Jahr nicht durchzuführen und eher für das nächste Jahr zu planen.

zu 4 Sonnensegel Spielplatz Kutzhof

Das Thema sei im letzten Jahr bereits auf der Tagesordnung gewesen, so der Vorsitzende, es sei jedoch nichts passiert und auch im Haushalt seien keine Mittel eingestellt. Man könne es für den Nachtragshaushalt beantragen.

zu 5 Mitteilungen und Verschiedenes

zu 5.1 Anfrage des FC Kutzhof

Der Vorsitzende bezieht sich auf eine Email von Herrn Julian Vogel, der den Ortsrat um finanzielle Unterstützung für den fertig werdenden Spielplatz am Sportplatz gebeten habe. In einem Ortstermin wolle er die Arbeiten zeigen. Der Vorsitzende schlägt hierfür den 15.07.2021, 17 Uhr vor. Die Anwesenden sind einverstanden.

zu 5.2 Feuerwehrgerätehaus Numborn

Der Vorsitzende teilt mit, dass zum Feuerwehrgerätehaus zwischenzeitlich drei Bewerbungen vorliegen würden. Für die nächste Sitzung werde eine Vorlage angelegt.

zu 5.3 Information Wettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft"

Der Vorsitzende kündigt einen Tagesordnungspunkt für die nächste Sitzung zum Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ an. Anmeldefrist sei der 30.04.2022. Der Preis betrage 2.500 € und jedes teilnehmende Dorf erhalte 500 € als Startprämie oder Aufwandsentschädigung.

zu 5.4 Bank Brückhumes

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Bank am Ende der Brückhumes abgebaut worden sei. Der Verbleib sei noch nicht geklärt, es gebe jedoch eine namentlich bekannte Zeugin, die gesehen habe, wie Bauhofmitarbeiter die Bank abgebaut hätten.

Der Vorsitzende bittet die Verwaltung, eine Überprüfung zu veranlassen.

zu 5.5 Raserei in der Wiesbacher Straße

Der Vorsitzende teilt mit, dass ihn mehrere Beschwerden erreicht hätten, weil Personen auf Quads durch die Wiesbacher Straße Richtung Weiher und zurück rasen würden. Weil seitens des Ordnungsamtes kaum etwas machbar sei, habe er die Polizei darüber in Kenntnis gesetzt. Er wolle den Dienststellenleiter noch aufsuchen und darum bitten, vermehrt Kontrollen durchzuführen.

zu 5.6 Sachstand Baumaßnahmen

Herr Saar bittet, für die nächste Sitzung jemanden vom Bauamt einzuladen, um über den Sachstand bzgl. der Bauvorhaben Feuerwehr, Turnhalle/Mehrzweckhalle und der Verkehrsanbindung in dem Bereich zu informieren und mitzuteilen, wie es mit den Räumlichkeiten des Jugendclubs weitergehe.

Der Vorsitzende sagt dies zu.

zu 5.7 Pappelweg

Herr Peter teilt mit, dass der Pappelweg wieder freigeschnitten werden müsste. Die Treppe im oberen Bereich sei wieder von beiden Seiten zugewachsen.